
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die 23. Sitzung des Ausschusses für  
Jugend, Senioren und Soziales der Stadt Bad Segeberg 

am Montag, 25. Februar 2008, 18.30 Uhr 
 

 
An der Sitzung haben teilgenommen: 
 
a) vom Ausschuss: 
 

Mitglieder der Stadtvertretung: Brunhilde Kelch (Vorsitzende) 
Ann-Kathrin Scholz (im H.a.K.) 
Monika Soltau  
Thomas Vorbeck 
Günter Winter 
 

bürgerliche Mitglieder:  Otto Marquardt (stellv. Vorsitzender) 
Annette-Adelheid Ulverich  
 

es fehlen:    Hanno Hagemann 
bgl. Mitglied Sigrid Harder 
bgl. Mitglied Margret Petersen-Matthiesen 
bgl. Mitglied Volker Stender  
 

beratende Mitglieder:   ./. 
 

b) von der Stadtvertretung:   Bürgervorsteher Bruno Haaks 
Ingrid Altner 
Hans-Joachim Cords (im H.a.K.) 
Annelie Eick 
Heino Pfeiffer  
Joachim Wilken-Kebeck 
 

c) von der Verwaltung:   Büroleitender Beamter Dirk Moritz 
Abteilungsleiter III: Jens Greßmann 
 

d) Protokollführung:    Jens Greßmann 
 
e) vom Seniorenbeirat:   Irma Hellberg - entschuldigt    

     
f) vom Kinder- und Jugendbeirat:  Lisa Zielke 
 
g)   Bürgerinnen und Bürger:   Herr Westphal 
      Herr Behnke (ab TOP 1) 
      Herr Hyka 
      Rachel Rinast 
      Myriam-Romina Soltau 
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Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18.35 Uhr im Hotel am Kalkberg und stellt die ordnungs-
gemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Die Mitglieder des Ausschusses besichtigen die Einrichtung und erkundigen sich bei den Vorstands-
mitgliedern Lisa Garske, Hendrik Mietrach und Julia van der Heyden nach dem derzeitigen Stand.  
 
Es besuchen derzeit ca. 60 Jugendliche regelmäßig das H.a.K. Nach dem 15.03.2008 wird in einer 
Mitgliederversammlung der Vorstand neu gewählt werden. Nach intensiven Gesprächen unterein-
ander können sich die Jugendlichen einen Umzug in den „alten Bahnhof“ gut vorstellen. Sie 
möchten jedoch autonom bleiben. Sollte es nicht zu einem Umzug kommen, werden bauliche 
Unterhaltungsarbeiten notwendig. Die Beschwerden der AnliegerInnen hätten sich vermindert. Sie 
sagen zu, sich um die Konzession zu kümmern. 
 
Nach diesen Ausführungen wird die Sitzung um 19.35 Uhr im Bürgersaal fortgesetzt. 
 
 
TOP 1:   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 26.11.2007 
 

Die Niederschrift über die Sitzung vom 26.11.2007 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen:    6  
 Nein-Stimmen:    0 
 Stimmenthaltungen:  0 
 

TOP 2:   Mitteilungen der Verwaltung 
 

Die Verwaltung berichtet(,)  
 
• über das Ergebnis des Weihnachtshilfswerkes; 
  
• dass am 10.07.2008 auch in der Südstadt ein Projekt „Nachbarn für Nachbarn“ 

gestartet werden soll. 
 
TOP 3: Hotel am Kalkberg – Ergebnisse aus dem Ortstermin 
  
 Mehrere Ausschussmitglieder berichten über ihre durchweg positiven Eindrücke und 

hoffen, dass das H.a.K. zukünftig dort Bestand haben wird, wenn auch ggf. immer 
wieder helfend beiseite gestanden werden sollte. 

  
TOP 4:   Nachnutzung alter Bahnhof 
  
 Die Verwaltung informiert über ein Schreiben der Segeberger Tafel vom 20.02.2008, in 

dem die Leistungen aufgeführt werden, die bei einem Einzug eingebracht werden 
können. Die Verwaltung schätzt, dass diese Leistung ein Wert von 12.000 € haben 
könnte. 
 
Die Ausschussmitglieder diskutieren die Vorlage und sprechen sich einstimmig für das 
Szenario 3 aus. Sie bringen mehrheitlich zum Ausdruck, dass ein Abriss ausgeschlossen 
werden soll und auch die Segeberger Tafel und das H.a.K. dort nicht einziehen sollen. 
Die Verwaltung wird gebeten, sich dafür einzusetzen, dass die Segeberger Tafel in das 
Sozialhaus zu akzeptablen Bedingungen integriert wird. Herr Marquardt gibt zu Proto-
koll, dass mit dem Erwerber vereinbart werden sollte, dass dort die Stadtmarketing 
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GmbH kostenfreie Veranstaltungen anbieten kann. Die Mehrheit der Ausschussmit-
glieder teilt diese Meinung nicht. 
 
Die Vorsitzende stellt folgende Beschlussempfehlung zur Abstimmung: 
 
Der Ausschuss für Jugend, Senioren und Soziales empfiehlt der Stadtvertretung, die 
Verwaltung zu beauftragen, die Verkaufsverhandlungen gemäß des Szenarios 3 fortzu-
führen, wobei eine Unterbringung des H.a.K. und der Segeberger Tafel sowie ein Abriss 
ausgeschlossen werden sollen. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja-Stimmen:           6 

                     Nein-Stimmen:    0 
                                  Stimmenthaltungen:  0                     

  
TOP 5: Europäische Fördermittel für die Entwicklung des ländlichen Raumes (ELER) 

Holsteins Herz 
  
 Die Berichtsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
  
TOP 6: Schaffung von Tagespflegeplätzen 
  
 Die Berichtsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
  
TOP 7: Betreuung der 0- bis 6-jährigen Kinder 
  
 Die Berichtsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
  
TOP 8: Anfragen und Anregungen 
  
 Es liegen keine Anfragen und Anregungen vor. 

 
 

Die Sitzung wird um 20.35 Uhr geschlossen. 
 
 
            gez. Brunhilde Kelch           gez. Jens Greßmann 
  
 
_________________________________  ___________________________________ 
                  Vorsitzende      Protokollführer 


